



Internacional de la Educación
América Latina
IEAL

Reporte de Coyuntura

03 de febrero del 2021

Argentina

Covid-19 Casos: 1,943,548

Covid-19 Muertes: 48,426

Se duplicaron los inscriptos diarios para vacunarse con la Sputnik V

El gobierno de la provincia de Buenos Aires confirmó que en las últimas 24 horas prácticamente se duplicó el promedio diario de inscripciones en los registros on line para vacunarse contra el coronavirus en todo el territorio bonaerense. La tendencia se dio luego de conocerse la [publicación de la revista científica The Lancet](#), que ratificó la eficacia de la Sputnik V, la única vacuna aplicada hasta ahora en el país.

La confirmación de esta ola de inscripciones la hizo el ministro de Salud bonaerense, Daniel Gollan, al precisar que, desde que se puso en disponibilidad la inscripción voluntaria en los registros de vacunación, “veníamos a un ritmo de entre 30 mil y 35 mil anotados por día”. Sin embargo ayer, “tras la publicación de The Lancet, casi se duplicó” esa cantidad, afirmó el funcionario.

El titular de la cartera sanitaria provincial no dudó en relacionar el incremento de inscriptos con el impacto que tuvo la confirmación de que la vacuna producida por el Centro Gamaleya tiene 91,6 por ciento de eficacia sobre el Covid-19, tal como ayer lo indicó la prestigiosa publicación

científica.

<https://www.pagina12.com.ar/321461-se-duplicaron-los-inscriptos-diarios-para-vacunarse-con-la-s>

Bolivia

Covid-19 Casos: 218,299

Covid-19 Muertes: 10,439

Bolivia inaugura año escolar a través de internet, radio y TV

Bolivia por su parte inauguró un año escolar con aulas vacías dado que el gobierno estableció que las clases se desarrollen “a distancia o [en forma] virtual” por evitar propagar el coronavirus. La televisión, la radio y el acceso a internet determinarán el trascurso de las clases virtuales para casi 3 millones de estudiantes de primaria, bachillerato y universidad.

“Hay muchos casos y no quiero contagiar a mi familia, porque mi familia es lo más valioso en el mundo”, dice a RFI Jazmín Choquehuanca, de 8 años, quien volvió a clases pero no pudo conectarse por celular. “Pensaba que iba a entrar para ver a mi profesora, porque después de hartos días y meses no la he podido ver, entonces me siento muy mal”.

En Bolivia las conexiones por Internet son deficientes y el servicio es aún costoso para la mayoría de las familias que tiene a sus hijos en la educación pública, que representa más del 88 por ciento, el otro más del 11 por ciento es educación privada.

“Los profesores estamos viendo la forma de llegar a esos estudiantes en forma diferida, hacerles llegar el video de la explicación, hacerles llegar parte del material”, dice a RFI la profesora Marisol Cazas.

<https://radio.uchile.cl/2021/02/02/bolivia-inaugura-ano-escolar-a-traves-de-internet-radio-y-tv/>

Brasil

Covid-19 Casos: 9,229,322

Covid-19 Muertes: 225,099

Bolsonaro coloca a sus aliados al frente de las dos Cámaras del Congreso

El presidente de Brasil, Jair Bolsonaro, que durante tres décadas fue [un mediocre diputado](#), logró este lunes un notable triunfo político con la elección de sendos aliados al frente de las dos Cámaras del Congreso. Ambos en primera vuelta. Para conseguirlo ha pagado caro. Se ha echado en brazos de la vieja política que tanto denostó para llegar al poder y, con dinero de las arcas públicas, ha repartido 3.000 millones de reales (460 millones de euros) a casi 300 parlamentarios para que hagan obras en sus distritos a cambio de los preciados votos, según [reveló el diario Estadão](#). Además, promete poner a alguno de ellos al frente de ministerios. El ultraderechista aspira a cortocircuitar las peticiones de impeachment (juicio político) y aprobar su agenda más ultraconservadora.

Como presidente de la Cámara de Diputados, Arthur Lira, un empresario agropecuario de 51 años, tendrá el poder de admitir a trámite, o no, las [peticiones de destitución que se acumulan](#) contra Bolsonaro y decidir a qué proyectos parlamentarios da prioridad. Se espera que esté más en sintonía con el mandatario que su predecesor, [Rodrigo Maia, que ha sido crucial](#) junto al Tribunal Supremo para neutralizar las [pulsiones autoritarias del nacionalpopulista](#) en la primera mitad de su mandato.

Lira, que celebró anoche una fiesta en su casa de Brasilia con 300 invitados, la mayoría sin mascarilla, encabezará la Cámara baja durante dos años tras haber derrotado con contundencia (302 frente a 145) al candidato de un frente amplio que abarcaba del centroderecha más clásico hasta la izquierda del Partido de los Trabajadores (PT), pero que hizo aguas antes incluso de la votación del lunes al filo de la medianoche. El triunfo del aliado de Bolsonaro en el Senado también fue claro. Rodrigo Pacheco, de 44 años, ganó por 57 a 21.

<https://elpais.com/internacional/2021-02-02/bolsonaro-coloca-a-sus-aliados-al-frente-de-las-dos-camaras-del-congreso.html>

Chile

Covid-19 Casos: 734,035

Covid-19 Muertes: 18,559

Chile pone en marcha vacunación masiva contra la Covid-19

Chile pondrá en marcha este miércoles el plan de vacunación contra la Covid-19 con la esperanza de inmunizar a alrededor de 5.000.000 de personas en el primer trimestre del 2021.

El país suramericano cuenta desde la semana pasada con al menos dos millones de vacunas del laboratorio chino Sinovac.

El antídoto fue aprobado de emergencia por el Instituto de Salud Pública (ISP) el 20 de enero para enfrentar el coronavirus.

De acuerdo al Ministerio de Salud, se dará prioridad en el suministro de la vacuna al personal de Salud, centros del Servicio Nacional de Menores, residencias sanitarias y residentes en casas para adultos mayores.

<https://www.telesurtv.net/news/chile-inicia-plan-vacunacion-covid-20210203-0005.html>

Colombia

Covid-19 Casos: 2,104,506

Covid-19 Muertes: 54,272

Regreso a clases presenciales: estas son las regiones en Colombia que vuelven a las aulas

En las próximas dos semanas se daría el retorno a las aulas bajo el modelo de alternancia en los colegios de Bogotá, mientras que en otras partes como Antioquia se ha venido realizando desde hace un par de semanas. El proceso todavía genera confusiones en padres de familia y estudiantes, en especial tras poco menos de un año de educación en casa.

La alternancia, modelo que combina sesiones presenciales con educación en casa, será aplicada durante todo 2021 y hasta que surta efecto el proceso de inmunización con la vacuna contra la covid-19.

Ante esto, en EL TIEMPO le contamos todo lo que debe saber sobre este retorno a las aulas que ha sido denominado por las autoridades nacionales y locales como gradual, progresivo y seguro.

¿Habrá o no regreso presencial?

Tras la confusión causada por las palabras del Ministerio de Salud sobre si había o no autorización para regresar a las aulas, EL TIEMPO pudo confirmar que el regreso a clases sí está autorizado en la ciudad de Bogotá. Sin embargo, lo que no se aprobó fue tener un aforo determinado (35 por ciento) en las instalaciones educativas.

<https://www.eltiempo.com/vida/educacion/regreso-a-clases-abece-sobre-regreso-a-presencialidad-en-colegios-y-universidades-564368>

Costa Rica

Covid-19 Casos: 194,569

Covid-19 Muertes: 2,634

A seis días del inicio del curso lectivo, MEP continúa trabajando en protocolos para regreso presencial a las aulas

A seis días de que inicie el curso lectivo 2021, las autoridades del Ministerio de Educación Pública (MEP) anunciaron este martes que continúan trabajando en los protocolos que cada centro educativo implementará para el regreso presencial de los estudiantes a las aulas.

Así lo informó la viceministra académica del MEP, Melania Brenes Monge, [en la conferencia de prensa de reporte COVID-19 de este martes](#), cuando sustituyó en el encuentro con la prensa a la jerarca Giselle Cruz Maduro.

"A partir de esta semana del primero del primero de febrero, el Ministerio de Educación Pública, las direcciones regionales de educación y los centros educativos, se encuentran en el proceso de planificación y desarrollo del plan de apertura de ciclo lectivo que se encuentra estipulado en los lineamientos del Ministerio de Salud para la reapertura del ciclo educativo".

Las autoridades educativas y sanitarias [anunciaron desde el 15 de diciembre del año anterior](#), que este 2021 las escuelas públicas del país regresarían a las aulas de forma presencial (el anuncio se realizó días después de que la Asociación de Centros Educativos Privados anunciara que harían lo propio).

En aquel anuncio la jerarca de Educación, Giselle Cruz, señaló que el retorno se realizaría de manera paulatina, rotando la presencialidad y la distancia y presentó más de 20 protocolos tanto sanitarios como pedagógicos que cada director de centro educativo deberá tener adaptados a las condiciones de su escuela o colegio, antes del próximo 8 de febrero.

<https://delfino.cr/2021/02/a-seis-dias-del-inicio-del-curso-lectivo-mep-continua-trabajando-en-protocolos-para-regreso-presencial-a-las-aulas>

Cuba

Covid-19 Casos: 28,636

Covid-19 Muertes: 218

Juan Manuel Santos pide a Biden que revoque

la designación de Cuba como patrocinador del terrorismo

El expresidente de Colombia y premio Nobel de Paz, [Juan Manuel Santos](#), respaldado por el grupo de líderes mundiales reunidos en la organización The Elders, ha solicitado este martes al presidente estadounidense Joe Biden que revoque la designación de Cuba como un "[Estado patrocinador del terrorismo](#)", una polémica medida de la Administración de [Donald Trump](#). La inclusión en el último minuto de la isla en la lista negra del Departamento de Estado entorpece retomar la política de acercamiento entre Washington y La Habana, [como proyecta el mandatario demócrata](#). "Rechazo inequívocamente la decisión de la Administración estadounidense anterior de redesignar a Cuba como Estado patrocinador del terrorismo. El presidente Biden debería comenzar de inmediato el proceso de revisión para revocar esto", expresó Santos en unas declaraciones recogidas por [The Elders](#), la organización fundada por el sudafricano Nelson Mandela en 2007. "Cuba debe ser aplaudida por la función crucial que desempeñó para ayudar a poner fin a décadas de conflicto y facilitar la reconciliación en Colombia, y no enfrentar sanciones por haberlo hecho. Los países que facilitan los procesos de paz merecen nuestro agradecimiento y reconocimiento", señaló el también merecedor del Nobel de Paz por el acuerdo que selló a finales de 2016 con la extinta guerrilla de las FARC, hoy desarmada y convertida en un partido político. Colombia está, al menos parcialmente, detrás de la decisión contra Cuba. El secretario de Estado saliente, Mike Pompeo, justificó los pasos previos a su decisión del pasado 11 de enero, a pocos días de la posesión de Biden, en un repetitivo reclamo del Gobierno de [Iván Duque](#), el sucesor de Santos. A Bogotá le irrita la negativa de La Habana a extraditar a un grupo de comandantes del Ejército de Liberación Nacional (ELN), la última guerrilla activa en Colombia. Como ya lo había hecho con los diálogos con las FARC, la isla albergó las negociaciones del Gobierno del país andino con el ELN, que se rompieron en enero de 2019 tras el atroz [atentado de los rebeldes](#) contra una [escuela de cadetes en Bogotá](#). Cuba se ha negado a enviar a la cúpula negociadora de la guerrilla amparada por los protocolos de ruptura que había firmado el Estado colombiano, lo que ha elevado la tensión entre las dos capitales latinoamericanas.

<https://elpais.com/internacional/2021-02-03/juan-manuel-santos-pide-a-biden-que-revoque-la-designacion-de-cuba-como-patrocinador-del-terrorismo.html>

Ecuador

Covid-19 Casos: 251,279

Covid-19 Muertes: 14,915

Elecciones en Ecuador: se intensifica la campaña sucia contra Andrés Arauz

[A días de las elecciones presidenciales en Ecuador](#), la fórmula del correísmo liderada por Andrés Arauz no para de verse salpicada por fake news difundidas en redes sociales y amplificadas por medios de comunicación. La última de ellas vincula a la guerrilla colombiana del Ejército de Liberación Nacional (ELN) con la campaña de Unión por la Esperanza (UNES). El expresidente Rafael Correa negó haber mantenido cualquier tipo de contacto con miembros del ELN y subrayó que sólo conoció a miembros de la guerrilla cuando, en su etapa al mando del gobierno ecuatoriano, propuso a su país como escenario para los acuerdos de paz con Colombia.

Otra de las mentiras que alimenta la campaña sucia contra Arauz sostiene que su espacio político está repartiendo 250 dólares a cambio de votos. "Hay un intento desesperado para frenar la posibilidad de victoria en primera vuelta de UNES. Son herramientas antidemocráticas muy repetidas", aseguró en diálogo con Página/12 Alfredo Serrano Mancilla, director del Centro Estratégico Latinoamericano de Geopolítica (Celag). En los últimos días, la revista colombiana Semana aseguró que el correísmo ahora agrupado en el espacio UNES habría recibido 80 mil dólares del ELN para financiar su campaña electoral. Según la nota, el recientemente abatido líder de la guerrilla, Andrés Vanegas alias "Uriel", habría mantenido conversaciones con el expresidente Correa. "No sé quién es Uriel, no sé de qué me hablan. Cuando tenía claras opciones de ganar en Ecuador en 2006 sacaron que me financiaron las FARC... Es telenovela repetida", aseguró Correa en su cuenta de Twitter.

<https://www.pagina12.com.ar/321276-elecciones-en-ecuador-se-intensifica-la-campana-sucia-contra>

El Salvador

Covid-19 Casos: 55,195

Covid-19 Muertes: 1,638

531 días: el caso de la niña migrante que "más

tiempo" lleva detenida por el gobierno de Estados Unidos

Luisa* tiene una voz dulce y animada y a veces dice expresiones como queriendo ser adulta, aunque tiene apenas 9 años.

Quizá se debe a que, pese a su niñez, le ha tocado escribir cartas a congresistas de un país que no conoce para pedir ser liberada junto a su madre de un centro de detención para familias migrantes.

Hasta el 2 de febrero llevaba 531 días bajo custodia del gobierno de EE.UU. junto a su madre.

Luisa, de El Salvador, es la niña migrante que más tiempo lleva bajo custodia de ICE, de acuerdo a estimaciones de organizaciones que proveen servicios legales en los tres centros que albergan familias migrantes en Estados Unidos (dos en Texas, uno en Pensilvania).

"Todas mis amigas ya se fueron y yo solita me he quedado aquí con mi otra amiga", dice Luisa al otro lado del teléfono.

Los niños migrantes, por normativa, deben ser liberados después de cumplir el máximo de 20 días bajo detención de ICE, en cumplimiento con el Acuerdo Flores, vigente desde 1997.

Sin embargo, este no ha sido el caso de Luisa y de otros cuatro niños (junto a sus madres), en edades entre los 3 y 16 años, que acumulan más de 500 días en el mismo centro.

<https://www.bbc.com/mundo/noticias-internacional-55849717>

Guatemala

Covid-19 Casos: 160,299

Covid-19 Muertes: 5,709

Así funciona "Alianza para la Educación" para reducir la migración irregular de jóvenes

Con el propósito de reforzar las habilidades vocacionales y profesionales de los jóvenes guatemaltecos y evitar la migración irregular, autoridades de los Estados Unidos y Guatemala realizaron el lanzamiento del programa "Alianza para la Educación", beneficiando a más de 700 jóvenes Nebaj, Quiché.

Además, este programa busca incrementar y mejorar las oportunidades de educación y empleo para los migrantes retornados y otros jóvenes, de esta manera se contribuirá reactivar la economía local en el departamento de Quiché.

El embajador de los Estados Unidos, William Popp, expresó que el programa permitirá a los jóvenes obtener habilidades que necesitan para prosperar y alcanzar una vida plena en Guatemala en aras de reducir la migración.

Indicó que los jóvenes podrán encontrar nuevas oportunidades en el mercado laboral. Este programa se incluye en el trabajo de educación y emprendimiento por parte de World Vision en 23 municipios del territorio nacional.

“Este capital humano será una fuerza para aumentar la economía local y el desarrollo de muchas comunidades.”, expresó.

<https://lahora.gt/asi-funciona-alianza-para-la-educacion-para-reducir-la-migracion-irregular-de-jovenes/>

Honduras

Covid-19 Casos: 148,951

Covid-19 Muertes: 3,614

Honduras inicia año escolar con reto de reducir deserción a causa del COVID-19

Honduras inició el año escolar marcado por la pandemia del COVID-19 y busca establecer como reto primordial mejorar la conectividad y evitar la deserción escolar.

Con el objetivo de matricular a 2 millones de estudiantes y disminuir la deserción escolar generada por el cierre de escuelas y colegios a nivel nacional en Honduras a causa del COVID-19, autoridades educativas inauguraron el año escolar 2021 y plantearon los retos que implicará la enseñanza en medio de la pandemia.

Sin embargo, las cifras de deserción en escuelas y colegios, según los reportes de la Secretaria de Educación, indican que más de 300.000 estudiantes perdieron sus clases. El ministro de Educación, Arnaldo Bueso, anunció que las nuevas modalidades de trabajo responden a lineamientos que buscan la permanencia de los estudiantes en las aulas. “Continuaremos con un programa masivo de capacitación de enseñanza a nuestros docentes pensando en nuevas tecnologías se han enviado nuevos lineamientos para la nueva estrategia educativa para orientar la educación”, dijo el funcionario.

<https://www.voanoticias.com/centroamerica/honduras-inicia-escolar-retos-reducir-desercion-escolar-causa-covid-19>

México

Covid-19 Casos: 1,869,708

Covid-19 Muertes: 159,100

La mayoría en el Congreso respalda dar preferencia a la energía de la CFE

Los diputados y senadores de Morena manifestaron su respaldo a la iniciativa del presidente Andrés Manuel López Obrador para dar preferencia a la energía generada por la Comisión Federal de Electricidad (CFE) y anunciaron que para ellos será prioritario avalar dicha propuesta a más tardar en marzo.

El grupo parlamentario de Morena en la Cámara de Diputados anunció que su prioridad será aprobar este mismo mes la iniciativa de López Obrador, y señaló, en voz de su coordinador, Ignacio Mier Velasco, que el propósito es rescatar a la empresa productiva del Estado sin atentar contra la inversión privada.

Es falso que los transitorios del proyecto incluyan atentados contra la inversión. Es simplemente ajustar a condiciones claras, equitativas, que redunden en beneficio de los consumidores y que no atenten contra el patrimonio en condiciones injustas de competencia, expresó.

<https://www.jornada.com.mx/2021/02/03/politica/003n1pol>

Nicaragua

Covid-19 Casos: 5,027

Covid-19 Muertes: 170

Panamá

Covid-19 Casos: 321,103

Covid-19 Muertes: 5,296

¿Otro año escolar de ensayo y error?

A 26 días para que arranque el año escolar, los docentes advierten que las capacitaciones que han recibido no han sido suficientes y que la conectividad gratuita continúa manga por hombro. ¿Se repetirán los errores del año pasado?

El dirigente magisterial, Diógenes Sánchez, el Ministerio de Educación

(Meduca) dijo que ha iniciado capacitaciones a los docentes, sin embargo han sido insuficientes para los 47 mil educadores del país, ya que casi todos los seminarios están agotados y muchos quedaron fuera. Explicó que la conectividad sigue siendo el gran reto, por lo que piden dotar a los estudiantes herramientas tecnológicas para que puedan seguir con sus estudios.

Humberto Montero, quien también es del sector magisterial, aseguró que desde el primero de febrero están recibiendo capacitaciones en varios aspectos como lo es: el uso virtual de plataformas, asignaturas científicas, español y matemáticas.

Esto debido a que el primer trimestre del año escolar, que comprende del primero de marzo al 4 de junio, las clases se impartirán a distancia.

<http://elsiglo.com.pa/panama/otro-escolar-ensayo-error/24172199>

Paraguay

Covid-19 Casos: 133,781

Covid-19 Muertes: 2,733

Unión Nacional de Educadores rechaza regreso a clases presenciales

La UNE emitió este martes un comunicado en donde los docentes afiliados a la unión se niegan a volver a las clases presenciales hasta tanto reciban respuesta de las autoridades en torno a los reclamos que tienen, la mayoría vinculados a la pandemia y al ninguneo que afirman haber recibido del Ministerio de Salud y al de Educación.

“Hemos enviado una nota al señor ministro de Salud en la cual le solicitamos que nos remita un dictamen técnico con relación a lo que implica el retorno a las clases de nuestros niños y jóvenes, así como de nuestros alumnos. No hemos tenido respuesta. Han evadido la respuesta”, dijo el titular del gremio, Eladio Benítez, en conferencia de prensa realizada en la sede de la UNE, en el microcentro de Asunción, informó Susana Acuña, periodista de ABC.

El sindicalista añadió que como no recibieron respuesta de Julio Mazzoleni, recurrieron a Eduardo Petta. “Enviamos otra nota al ministro de Educación, en donde le solicitamos la instalación de una mesa técnica de trabajo en la que, basados en evidencias científicas, y consensuado con los actores de la comunidad educativa, se pueda establecer la política de retorno seguro a clases”, explicó, a tiempo de sostener que igualmente fueron ignorados.

Perú

Covid-19 Casos: 1,142,716

Covid-19 Muertes: 41,181

Candidatos presidenciales comparten sus propuestas para mejorar la educación pública en columnas publicadas en RPP Noticias

A pocas semanas de las [Elecciones 2021](#), es necesario que cada vez más ciudadanos accedan a la información necesaria para decidir su voto de manera responsable el próximo 11 de abril. Es por eso que RPP Noticias, a través de nuestra cobertura El Poder en tus Manos, envió una carta de invitación formal a todos los candidatos a la presidencia para que escriban columnas semanales sobre distintos ejes temáticos cruciales para el país, con el fin de que los peruanos podamos conocer sus propuestas.

Esta vez, luego de comentar sus [propuestas para combatir la COVID-19](#) y contarnos [qué piensan sobre un posible cambio de Constitución](#), los candidatos comparten sus planes para mejorar la educación pública en el Perú. Se les envió las siguientes preguntas: ¿En qué cree usted que debe cambiar la educación pública en el país? ¿Qué plantea hacer contra este problema estructural que tenemos en el Perú?

Además de estar disponibles de manera escrita, estas columnas también se difundirán a manera de audiocolumnas a través de nuestra plataforma de radio, además de ser parte del podcast [Ventana Electoral](#), en el cual se reunirán semana a semana las propuestas de los candidatos a la presidencia sobre cada uno de los temas indicados, ofreciendo al electorado lo necesario para que emita un voto informado. También se compartirán en nuestras redes sociales, etiquetando las cuentas que los propios candidatos nos han enviado. Cada escrito tiene el titular, bajada y texto que nos han enviado, sin modificaciones, así como la foto que cada candidato nos ha enviado o permitido publicar.

<https://rpp.pe/politica/elecciones/elecciones-2021-candidatos-presidenciales-comparten-sus-propuestas-para-mejorar-la-educacion-publica-en-columnas-publicadas-en-rpp-noticias-el-poder-en-tus-manos-noticia-1318637>

República Dominicana

Covid-19 Casos: 215,920

Covid-19 Muertes: 2,704

Sin fecha para el proceso de socialización del plan de vacunas covid-19 en RD

La República Dominicana aún no tiene una fecha para el proceso de socialización del plan de vacunas contra la covid-19, si bien las dosis llegarán "muy pronto", según lo declarado este miércoles la viceministra de Salud Colectiva del Ministerio de Salud, Ivelisse Acosta.

En la acostumbrada rueda de prensa de los miércoles, la funcionaria dijo que el país "tiene un plan de vacuna", el cual será "socializado en su momento por el Gabinete de Salud y el presidente (Luis Abinader)", pero aseguró no tener la fecha para su presentación.

"Tendremos vacunas muy pronto", afirmó, e indicó que el Gobierno "ha estado haciendo muchas gestiones para tener acceso a vacunas seguras", por lo que negocia "con distintas casas" para adquirirlas.

Asimismo, reveló que el pasado fin de semana se realizó un simulacro sobre recepción de vacunas en el Aeropuerto Las Américas.

<https://acento.com.do/salud/sin-fecha-para-el-proceso-de-socializacion-del-plan-de-vacunas-covid-19-en-rd-8908992.html>

Uruguay

Covid-19 Casos: 42,128

Covid-19 Muertes: 444

Calendario de clases todavía con incógnitas; sindicatos critican falta de organización

A un mes del comienzo de clases en primaria y secundaria, hay algunos detalles que todavía no están definidos por parte de las autoridades de la educación, como el calendario lectivo que incluye las fechas de vacaciones y finalización de cursos de todos los niveles.

La Administración Nacional de Educación Pública (ANEP) confirmó que el 1° de marzo comienzan las clases en Educación Inicial, Primaria y Ciclo Básico (1°, 2° y tercer año de liceo), mientras que el 8 de marzo empiezan los cursos en Bachillerato.

El cronograma anual se aprueba a fines de enero, pero este año todavía "restan detalles" para confirmar cuántos días de vacaciones se

programarán en julio y en setiembre, a la espera de qué sucederá con la pandemia en las próximas semanas, informaron fuentes del Consejo Directivo Central (Codicen).

Aunque todavía no se discutió el calendario, en los próximos días deberá definirse porque es necesario para que las instituciones comiencen a organizar el año lectivo, señalaron los informantes.

<https://www.elobservador.com.uy/nota/calendario-de-clases-todavia-con-incognitas-y-sindicatos-critican-falta-de-organizacion-202122164253>

Venezuela

Covid-19 Casos: 127,346

Covid-19 Muertes: 1,196

EE.UU. accede a que Venezuela realice algunas transacciones

La Oficina de Control de Activos Extranjeros (OFAC, siglas en inglés) emitió este martes una nueva licencia que autoriza al Gobierno Constitucional de Venezuela a realizar transacciones "necesarias" en operaciones de uso de puertos y aeropuertos en el país suramericano.

La Licencia General 30A está firmada por el director de la OFAC, Bradley T. Smith, y proscribía la reciente publicada en 2018 y modificada en 2019 que prohibía cualquier transacción, "se permiten transacciones y actividades que habían sido prohibidas en la Orden Ejecutiva 13850 de noviembre de 2018 —modificada en enero de 2019—, que involucran al Instituto Nacional de los Espacios Acuáticos (INEA), o cualquier entidad en la que esta institución posea, directa o indirectamente, una participación del 50 por ciento o más", agrega el documento.

No obstante, el documento expresa que se mantiene prohibida cualquier transacción o actividad relacionada con la exportación o reexportación de diluyentes, ya sea directo o indirectamente al país suramericano.

<https://www.telesurtv.net/news/eeuu-accede-venezuela-realice-algunas-transacciones-20210202-0034.html>



Observatorio Latinoamericano de Políticas Educativas

Reporte diario de coyuntura.

El Observatorio de Políticas Educativas coloca a su disposición las principales noticias de medios latinoamericanos sobre políticas educativas.

Puede consultar todos los reportes [haciendo clic aquí.](#)

[Síguenos en Twitter](#)

[Síguenos en Facebook](#)

[Síguenos en Instagram](#)

2020 - Internacional de la Educación América Latina.

¿Desea cambiar como recibe este boletín? Escribanos a america.latina@ei-ie-al.org

www.educacionpublica.org - www.observatorioeducacion.org

This email was sent to <<Email Address>>

[why did I get this?](#) [unsubscribe from this list](#) [update subscription preferences](#)

educacion internacional · San jose · Alajuela 20101 · Costa Rica